



Elterninfobrief - Neues zum 2. Halbjahr

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte

Zu Beginn des zweiten Halbjahres 2016/2017 möchte ich Sie über das aktuelle Schulgeschehen informieren:

Personelle Veränderungen

Frau Elma Doeden hat im Dezember ihre zweite Lehrerprüfung erfolgreich bestanden. Sie wird uns erhalten bleiben und uns mit einer vollen Stelle mit ihren Fächern Mathematik und Erdkunde unterstützen.

Frau Miriam Raters tritt zum 01. 02. 17 ihr Referendariat an unserer Schule an. Sie kommt mit den Fächern Mathematik und katholische Religion. Unsere Referendarin Frau Marlen Klaas hat gerade ihre schriftliche Examensarbeit abgegeben und wird im Laufe des zweiten Halbjahres ihre Abschlussprüfung machen.

Aus der Elternzeit sind Frau Mütz, Frau Nüßmann und Frau Groenewold zurückgekommen. Frau Robbers kommt zum 01.02. 2017 dazu. Alle sind aufgrund ihres familiären Hintergrundes teilzeitbeschäftigt und wurden mit ihren Stunden in den Plan des zweiten Halbjahres eingesetzt. Durch die personellen Veränderungen kommt es zwangsläufig zu außerplanmäßigen Neubesetzungen in einzelnen Fächern und damit möglicherweise vorübergehend zu Unruhe. Ich bitte um Verständnis.

Schulsozialarbeit

Das Land Niedersachsen hat landesweit knapp 500 unbefristete Stellen für Schulsozialarbeit eingerichtet. Die HRS Ostrhauderfehn ist in der glücklichen Lage, eine $\frac{1}{4}$ Stelle zugewiesen bekommen zu haben

War die Schulsozialarbeit zuvor mit befristeten Stellen an das Projekt „Profilierung der Hauptschule“ gebunden, bekommt sie ab dem 01.01. 2017 mit der Einrichtung projektunabhängiger unbefristeter Stellen eine enorme Aufwertung. Nachdem Frau Henrike Müller zum 01.10.2016 die Schule verlassen hat, konnten wir unter mehreren interessierten Bewerberinnen mit Frau Anja Nintemann eine praxiserprobte Fachkraft gewinnen, die bereits ihre Tätigkeit erfolgreich aufgenommen hat. Frau Nintemann steht auch Ihnen mit Rat und Tat zur Seite. Sie ist telefonisch über das Sekretariat oder per Mail unter anja.nintemann@hrs-ofehn.de zu erreichen.

Freiwilliges Soziales Jahr

Im Sommer konnten wir mit Frauke Weerts eine Abiturientin im Rahmen des freiwilligen sozialen Jahres (FSJ) einstellen. Frau Weerts unterstützt die Lehrkräfte in vielfältiger Weise. Sie ist uns eine große Hilfe in der Bewältigung des Schulalltages. Aufgrund der positiven Erfahrungen möchten wir zum kommenden Schuljahr (1. August 2017) erneut eine FSJ-lerin oder einen FSJ-ler einstellen. Interessenten können sich bei uns telefonisch oder per Mail bewerben.

Selbstbehauptung für Mädchen

Im Rahmen des Sportunterrichts des 5. Jahrgangs wird Frau Brauer vom Landkreis Leer, Fachdienst Frauen- und Familienförderung, das Projekt „Selbstbehauptung für Mädchen“ durchführen. Dieses Angebot wird jedes Jahr mit wachsendem Erfolg durchgeführt.

Unterrichtsentwicklung

Die Bedingungen für guten Unterricht wandeln sich. Nicht zuletzt durch die Einführung der inklusiven Schule sind zunehmend individualisierte und kooperative Lernprozesse gefragt, um der Vielfalt der Schülerschaft gerecht zu werden. Wir bemühen uns stetig, unseren Unterricht weiterzuentwickeln. Ein erster Schritt war eine systematische Bestandsaufnahme des Unterrichts. Ich konnte im 1. Halbjahr alle Lehrkräfte im Unterricht besuchen und einen großen Strauß vielfältiger Unterrichtsideen und Konzepte beobachten. Die Ergebnisse der Hospitationen fließen in die Weiterentwicklung des Unterrichts ein. Wir werden in einem nächsten Schritt mit den Fachkonferenzen unsere schuleigenen Lehrpläne überarbeiten. Unterstützt werden wir dazu von Frau Hillermann, Fachkraft für Unterrichtsentwicklung der Landesschulbehörde.

Schulentwicklung

Der Schulstandort Ostrhauderfehn existiert nahezu 20 Jahre. In diesen 20 Jahren ist viel passiert. Aus einer Orientierungsstufe hat sich eine Haupt- und Realschule entwickelt und etabliert. Der Schulzweig Hauptschule macht uns aktuell Sorgen, weil hier die Anmeldezahlen stark zurückgehen. Wir werden uns gemeinsam Gedanken machen müssen, inwieweit der Status Quo erhalten bleiben kann, oder ob wir die Haupt- und Realschule wohlmöglich zu einer alternativen Schulform weiterentwickeln müssen. Oberstes Gebot muss die Sicherung des Schulstandortes und die damit verbundene wohnortnahe Beschulung aller interessierten Schülerinnen und Schüler Ostrhauderfehns sein. Der Schulvorstand und die Gesamtkonferenz sind in diesem Prozess stark beteiligt. In einem ersten Schritt werden wir unsere Entwicklungsziele in einem überarbeiteten Schulprogramm festlegen und erste Maßnahmen ableiten. In diesem Prozess werden wir von der Schulentwicklungsberaterin Frau Claas unterstützt. In nächster Zeit werden wir zu diesem Thema zu einer Elternvollversammlung einladen.

Ganztagschule

Am 6. Februar startet der Ganztagsbereich. Das überarbeitete Angebot für das 2. Halbjahr wird für die Anwahl in dieser Woche bekanntgegeben. Ich weise darauf hin, dass sich Schüler bei Anmeldung für ein halbes Jahr für die Teilnahme verpflichten. Für weitere Informationen empfehle ich den Besuch unserer Website www.hrs-ostrhauderfehn.de

Willkommensklasse

Ein Jahr ist es her, dass wir mit 20 Schülerinnen und Schülern mit Fluchterfahrung eine Sprachlernklasse eingerichtet haben. Der Spracherwerb kommt dank des Engagements der dort tätigen Lehrkräfte gut voran, so dass die ersten Schülerinnen und Schüler in ihren Stammklassen beschult werden können. Bekanntlich ist die Sprache der Schlüssel zur Integration. Hoffen wir, dass uns dieser Integrationsprozess gut gelingen möge.

Bei Rückfragen wenden Sie sich an den Klassenlehrer/ die Klassenlehrerin Ihrer Tochter/ Ihres Sohnes.
Mit freundlichen Grüßen



Ludger Mählmann, SL